



Feminidad precursora y docta

La Usal bautiza un aula con el nombre de su primera catedrática Lucía de Medrano

La Unidad de Igualdad bucea en la historia para recuperar a una coetánea de Nebrija y dar identidad al Salón de Claustros de las Escuelas Mayores

:: RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. Vivió a caballo entre los siglos XV y XVI, los historiadores dudan si su nombre real era Lucía o Luisa, pero no vacilan cuando la catalogan como una fémmina adelantada a su tiempo, dado que fue la primera catedrática que impartió lecciones en el Estudio salmantino, todo ello gracias a la ambiciosa política cultural auspiciada por la Reina Isabel la Católica, que fue sensible con la educación de la población femenina. Desde ayer el Salón de Claustros de las Escuelas Mayores lleva su nombre –Lucía de Medrano–, dando respuesta el Rectorado a la petición formulada en este sentido por la Unidad de Igualdad de la Usal.

La directora de esta unidad y profesora de la Facultad de Derecho, Nieves Sanz Mulas, y Sonsoles Fernández del Viso, miembro del grupo de trabajo Presencia invisible-Mujeres Ocultas, ensalzaron este merecido reconocimiento a la figura de Lucía de Medrano que, junto con mujeres como Beatriz Galindo, florecieron en la España de los Reyes Católicos al calor de los estudios de las lenguas y de la cultura clásica, que el Humanismo y el Renacimiento habían recuperado. Lucía de Medrano, según rememoró Nieves Sanz Mulas, fue una brillante poetisa, latinista y filósofa, que nació en Atienza en el siglo XV y llegó a desempeñar una cátedra de Humanidades en la Universidad de Salamanca. «Logró tal nivel intelectual y de conocimientos, que no solo igualó a Beatriz Galindo, también conocida como La Latina, sino que incluso la superó», puntualizó la profesora Sanz.



El rector posa con cargos académicos y profesores junto al Salón de Claustros Lucía de Medrano :: ALMEIDA

La Comisión del VIII Centenario se reunirá el 22 de octubre

Sentimientos de satisfacción fueron los que exteriorizó ayer el rector Daniel Hernández RUIPÉREZ a la hora de valorar el anuncio de que la Comisión Interinstitucional del VIII Centenario se reunirá, por fin, el próximo 22 de octubre. El rector incidió en la importancia que adquiere esta reunión, justo unos días antes de que entre en vigor, el próximo 1 de noviembre, el ré-

gimen de las exenciones fiscales para las empresas que colaboren con la magna efemérides. La comisión, que encabeza la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, cuenta entre sus miembros con un nuevo listado de representantes institucionales, conforme a los contenidos del real decreto que aprobó el Consejo de Ministros a finales del pasado mes de agosto. Por el momento no está decidido si el primer encuentro de la remozada comisión se desarrollará en Salamanca o en Madrid. Los Reyes de España han asumido la presidencia de honor del 2018.

El rector Daniel Hernández RUIPÉREZ aportó otro dato especialmente llamativo, dado que hubo que esperar en España hasta 1910 para que el Ministerio de Instrucción Pública de entonces abriera de forma definitiva las puertas de las universidades a las mujeres. Hasta entonces en la Usal solo se habían formado 36 mujeres licenciadas y únicamente ocho habían alcanzado el rango de doctoras.

El mediático y académico bautizo del Salón de Claustros con el nombre de Lucía de Medrano puso de relieve, en el capítulo de las curiosidades, que la Pontificia ha tomado la delantera a la Usal al contar actualmente con la primera mujer rectora –la catedrática Myriam Cortés– en los casi ocho siglos de fecunda historia de la Salamanca universitaria.